

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Sábado 20 de Mayo de 1911

Núm. 3.544

Madrid

El autor

Aunque acaso no tenga el alcance que se supone, ha llamado la atención que uno de los diarios más afectos al señor Canalejas, el que en las vacilaciones de este, le ha inyectado ó ha procurado inyectarle entusiasmo, declare, sin ningún linaje de reservas, que el Presidente del Consejo «abandonará el poder después de haber prestado á las ideas democráticas el servicio de la supresión de los consumos». La afirmación no puede ser más terminante. No se halla condicionada por ninguna hipótesis ni se hace depender de ningún suceso. «Abandonará el poder», dice después de aprobada la ley de que se ha hecho mención.

Hay algún español que crea de buena fé, que, voluntariamente, y luego del que se puede estimar como un éxito para la democracia, dejará el señor Canalejas la presidencia del Consejo de Ministros? He escrito voluntariamente para hacer resaltar la inverosimilitud. No este hombre, que con los años, tan bien hallado se encuentra en el cargo, y que no perdona ocasión para lucirlo, aunque solo contadísimas veces se ha lucido en él; no ya este político, vaso de vanidad y amante de las pompas mundanas, pero hasta los que ven venir hacia ellos, al parecer con pesadumbre, las altas direcciones políticas por los deberes que imponen y los sacrificios que requieren, no son capaces de abandonarlas voluntariamente: por regla general, al hecho de marcharse ha precedido siempre la acción ó el ademán de aliviarles del peso del poder. Renuncian á la mano de doña Leonor, cuando la dama de sus pensamientos le ha dado calabazas.

¿Es este el caso del señor Canalejas? Si no lo es, se parece mucho. Cuando el jefe de un Gobierno tiene que reconocer, y reconocer públicamente, que sus iniciativas, son con desdén acogidas por los adversarios y con manifiesto desprecio por los amigos, se reconoce por modo implícito el fracaso. Y cuando se ve en trance tal quien del poder moderador y de las oposiciones, incluso de aquellas que desde Enero acá, por el agravio que á su derecho las hiciera, no han debido dejarle un minuto de tranquilidad, ha recibido favores como no los recibió jamás ningún jefe de Gobierno, debe comprender y de seguro comprende que sus cualidades negativas para el desempeño del cargo son tantas y tan importantes, que han malogrado los extraordinarios recursos que para gobernar la Corona y las oposiciones sin excepción dejaron en sus manos. Quizás por aquí tenga explicación la idea del abandono del poder que atribuye al presidente del Consejo el órgano semi-ministerial.

Pero además de esto, hay el temor que el señor Canalejas abraja respecto á las consecuencias del «servicio» que va á prestar con la supresión de los consumos á la democracia. Cuando se trate de aplicar la ley, si es que el Senado la vota y se nos cuelen en casa los enviados de los arbitristas y alcabaleros para entristecernos é imposibilitarnos la vida, entonces serán los clamores y las protestas ruidosas contra los representantes de una política embuste; y como el señor Canalejas lo teme hará lo que pueda por ver la función á la sombra apacible de los árboles de su finca de Otero. Acariciado, semanas, ha la idea de que las oposiciones le derribaran. Caído por el empuje de éstas hubiera podido echar sobre ellas la responsabilidad del hambre del pueblo, por no haberle consentido á él sacar adelante una ley, que aminoraría considerablemente el precio de la subsistencia.

Perdida esa esperanza, no le queda más recurso que marcharse una vez votada, para que otro cargue con el moche. Pero si lo hace así no faltarán políticos y escritores que un día y otro recuerden á las gentes que padezcan el azote de los nuevos socaínas y arbitristas quien es el autor y el responsable moral y material de la hazaña...

Miguel Peñaflor.

Rodríguez, abogado, congresista asistente; don Santiago Félix Valderrama, militar, congresista asistente, don Francisco Gracia Malagón, propietario, congresista; don Rafael Luque Salas, propietario, congresista; don Francisco Riobó Susbielas, abogado, congresista; don Martín Oliya Atienza, notario, congresista asistente; don Pedro Vilhoz Ascanio, párroco, congresista; muy ilustre señor don José Blanco Sancha, canónigo arcipreste, congresista asistente; don Miguel Toril Amor, párroco, congresista.

Don Juan Osorio Ortega, párroco, se adhiere y da la limosna de 1 peseta; don Manuel Castro García, coadjutor, 1 peseta; don Francisco Canales y Canales, 1 peseta; don Alfonso Romero Noguero, labrador, 150 pesetas; don Fabián Romero Agudo, labrador, 150 pesetas; don Joaquín Márquez del Real, presbítero, 125 pesetas; don Ricardo Navarro, propietario, 2 pesetas; don Joaquín Márquez Repiso, médico, 1 peseta; M. I. Sr. D. Mariano Amaya, canónigo, 5 pesetas, don Juan P. Cabezas Higuera Albañil, 2 pesetas.

(Continuará.)

CHISMOGRAFIA MADRILEÑA

Finis Hispaniæ

Un aficionado á las estadísticas acaba de publicar un cuadro alarmante del incremento que toma la emigración en España. Suma las cifras de los hombres y mujeres que diariamente embarcan en los puertos de la Península, saca la cuenta del decrecimiento de la natalidad y, después de llenar media columna de guarismos, deduce una consecuencia aplastante, que, con seguridad, producirá entre sus lectores análogo efecto al que yo he experimentado. Un escalofrío seguido de hormigueos, y de pies á cabeza la carne convertida toda en pellejo de gallina.

No es para menos. Dice el de la estadística que antes de cien años quedará España completamente despoblada; así, en seco, completamente. Desde los Pirineos hasta el campo de Gibraltar, desde las riuñenas playas levantinas hasta la frontera de Portugal.

Nuestras viejas ciudades, ruinosas Palmiras brindarán el encanto misterioso de su soledad á las caravanas de turistas extranjeros que se dignen visitar los restos de la que fué un día nación española; nuestros campos, donde crecerá exuberante la yerba cuando se vean libres de la pisada del indígena, ofrecerán tesoros de emoción al explorador audaz, y apenas transcurran algunas centurias más y el tiempo remane su obra demolidora, entonces, este solar patrio recobrará su majestad primitiva, y bosques, abruptas peñas intrincadas selvas, estarán dispuestas para servir de decoración á una nueva Iberiada.

Entonces, de esas hoy tan despreciadas tierras riuñenas, es posible que surja el nuevo Tíbal que coloque la primera piedra de un gran Estado futuro y sea el fundador de una raza probablemente más afortunada que la nuestra. El último español, que resistiendo los impulsos de la corriente emigratoria se resigna á morir en el pueblo natal, tiene un rasgo de altruismo, la felicidad de los futuros moradores de España puede quedar asegurada.

Basta únicamente que entierre en lugar seguro un ejemplar de nuestra historia, unos números de *El Imparcial* y unos cuantos tomos del *Diario de Sesiones*.

La piedra que sirva de losa á los restos de nuestra civilización debe llevar grabada en esperanto una inscripción que diga: «Caminante, párate, lee y medita si eres cuerdo. Lo que aquí verás hicimos; por lo que aquí verás perecimos».

Es posible que la lección aproveche, y con seguir rumbos completamente distintos de los que precipitaron nuestra desgracia, podrán alcanzar felicidad infinita. Agua se me hace la boca pensando en los dichosos que podrán ser los futuros iberos, si tienen el acierto de ser todo lo contrario de lo que nosotros hemos sido.

He aquí, lectores, como se acerca el *Finis hi panio* y cómo hemos de desaparecer dentro de un plazo fatal, si las cuentas del publicista aficionado á las estadísticas no mienten.

Que yo creo que están exageradas, y si antes no le dije, fué porque entonces ya no había tenido pretexto para escri-

bir esta croniquilla, porque por enormes que sean los estragos de la emigración por pueblos y aún ciudades cuyos vecindarios embarquen en masa, por mucho que disminuya la natalidad, siempre quedarán las familias tentaculares, y ellas solas garantizan la existencia de una raza.

Mientras quede un tataranieta de Cobián y Roffignac y una tataranieta de Montero Ríos, ¡manes del godo Rodrigo y del morazo Tarik podeis descansar tranquilos!, ni desaparecerá España, ni ha de extinguirse vuestra raza.

Oirvent.

Los consumos y Córdoba

No ha sido solo el señor Rosales el diputado de la mayoría y de esta provincia que ha hablado en las Cortes oponiéndose al dispartado proyecto de ley de sustitución de consumos, el cual se lamentó del excesivo cupo que pagan Lucena y Puente Jenil, también el señor Fernández Jiménez, combatió el proyecto y de modo que Canalejas se creyó obligado á contestarles.

Con abundancia de datos demostró el señor Fernández Jiménez, que Córdoba tributa por un tipo superior á Madrid y Barcelona, Lucena paga más que Albacete, Castellón, Lago, Antequera y Lorca, que tienen más población que esa ciudad cordobesa, Alicante con 50 000 habitantes paga menos que Montilla que tiene 18 000; Zaheros paga más que Orense y Santander; La Rambla más que Zaragoza y que León y Castro del Río con 11.000 habitantes más que la Línea que tiene 31.000.

El señor Fernández Jiménez, demostró que es un cuerpillo el proyecto y que Córdoba es entre las provincias españolas una de las cenicientas.

CAMINO DE TIERRA SANTA

La isla de Malta, modelo de piedad

Comenzaba á surgir el sol, espléndido y hermoso cuando desde la cubierta del *Ile de France* divisamos la histórica isla de Malta que con sus murallas y fortalezas recuerda tiempos heroicos, agueridos, que dieron á la historia hechos inmortales que en sus páginas se archivan para prueba indeleble del valor de un pueblo que lucha por su fé y del poder de los ejércitos que por la cruz pelean.

Nuestro yacht entró en el puerto de la Valeta, capital de la isla, nombre que es herencia sagrada de aquel gran maestro de La Valette, contra cuyo valor admirable y abnegación sin límites, nada pudieron las fuerzas de la impiedad musulmana, concentradas para hacerse dueños de la isla, ignorando que sus murallas eran un dique indestructible á las acometidas de los turcos, porque cada brecha abierta en su muro, se tapaba con el pecho de un maltense, más duro, más resistente que las rocas de las que se había extraído la piedra de sus fortalezas.

A las siete de la mañana desembarqué en aquel suelo, mil veces enrojecido por sangre cristiana.

La Valeta es una ciudad típica, original del pleno siglo XVI, amplia, hermosa, bulliciosa, alegre.

Conserva sus pasadas fortalezas, sus poderosas murallas, sus amplios fosos. Los ingleses, dominadores de Malta han hecho la isla inexpugnable. Sostienen un ejército de ocupación de 12 á 15.000 hombres y más de mil bocas de fuego, están ocultas en los muros de la plaza, entre las rocas, subterráneamente perforadas y sobre sus fuertes que ostentan elevados mástiles, que sostienen las antenas de la radiotelegrafía.

He ascendido á la ciudad, que está enclavada á unos 60 metros sobre el nivel del puerto, en su parte más alta. Por eso sus calles están en cuesta y muchas tienen amplios y cómodos escalones.

Las calles de la Valeta estaban animadísimas en hora tan temprana.

Llamó extraordinariamente mi atención la presencia de numerosas mujeres, que lucían trajes oscuros, cubierta su cabeza con una especie de cofia negra, que guarda su rostro. Me sorprendió su aspecto recatado, humilde, bondadoso. Con estos trajes van á la Iglesia las mujeres de todas las clases sociales: en los templos no se vé una

mujer con sombrero, ni con traje lujoso y espléndido.

Mucho, extraordinariamente me sorprendió la religiosidad de los maltenses, que son sobre todo piadosísimos.

He visitado ocho ó nueve templos. En ellos resplandecen su valor artístico, recogido en magníficas pinturas y en esculturas admirables. Entre todos ellos sobresale el de San Juan de los Caballeros, que por sus cuadros, sus techos y sus sepulcros, es digno de ser contemplado minuciosamente.

Los templos estaban concurridísimos á todas horas de la mañana.

En ellos dominan los hombres á las mujeres y entre los hombres, son más, muchos más, los pobres, los trabajadores, que van á la Iglesia diariamente con ropa de faena; generalmente con su camisa blanquecina, sin chaqueta y muchos sin chaleco, recogidas sus mangas, dejando desnudos sus brazos, fuertes y robustos tostados por el sol.

Los católicos maltenses son un ejemplo para los católicos españoles.

Yo los he visto orar, como la Historia dice que oraban los cristianos en los primeros siglos. Arrodillados, extendidas sus manos, fijados los ojos en el tabernáculo. Casi todos rezaban en alta voz. Es la ciudad en la que he visto, tengan los católicos menos respetos humanos.

Los ingleses que hoy ejercen su dominación sobre Malta, han querido imponer el protestantismo, levantando sus templos, haciendo activa propaganda, derrochando dinero para atraer proslitos ¡vano intento! El maltés es ante todo y sobre todo católico, en su alma sigue viviendo la fé que vigorizó á los héroes del siglo XVI, y nadie hay que sea traidor á su causa y perjurio á su Dios. Los maltenses aún hoy dicen, como dirán siempre, que nada tienen que ver con Inglaterra, se proclaman como pueblo libre y admiten la influencia inglesa como un protectorado, rebelándose contra la idea—históricamente cierta—de estar sometidos al poder y á la dominación de la Gran Bretaña. En Malta no hay blasfemos como no hay pobres.

Tienen gran cultura religiosa y no sostienen en su lenguaje la grosería ni pornografía en sus espectáculos.

Existe una envidiable fraternidad entre el clero y el pueblo, sin que en nada pierda el respeto y la consideración que con aquel tienen.

Muy unidos, afectuosamente ligados por vínculos de íntimo cariño están los sacerdotes con los maltenses, especialmente con los trabajadores; y esta unión se manifiesta en la misma vía pública, en la que se vé á los sacerdotes rodeados de obreros, con los que hablan y comentan.

Y me contaron que esta unión es tradicional y producto del agradecimiento hacia los sacerdotes, ya que estos promovieron y suscitaban las más enérgicas protestas, levantadas contra el despotismo de virreyes que abusaron del pueblo menospreciándolo y oprimiéndolo.

Durante mi estancia en Malta, que ha sido de muy pocas horas, he recogido detalles hermosos, reveladores de la fé que vive en el alma de sus católicos moradores.

Formaba parte del grupo de peregrinos, que precedido por el Ilustrísimo señor Obispo de Lugo, recorría la ciudad, visitaba sus templos, admiraba sus Museos y contemplaba paisajes de lícitos que la isla ofrece.

En todo el recorrido he visto que todos, absolutamente todos los maltenses se quitaban sus sombreros ó sus gorras para saludar respetuosamente al Prelado, todos los trabajadores que estaban descubiertos hacían saludo militar. Los más decididos y eran muchos, ponían sus rodillas en tierra, besaban el anillo del Prelado y no se retiraban hasta que los bendecía.

Al visitar el gran Museo de armas, el conserje nos acompañó hasta la entrada de uno de los amplios salones, sacó el pañuelo para enjugarse el sudor y se le cayó un objeto al suelo.

Lo recogió un peregrino para entregárselo.

El objeto recogido era un rosario.

Al tenerlo en sus manos, exclamó:—Señor, los maltenses, siempre llevamos el Santísimo Rosario.

El guía que nos acompañaba enseñando la ciudad y sus riquezas artísticas ó históricas fué invitado por nosotros para que tomase algo en un establecimiento parecido á una cervecería. Se sentó á nuestro lado, pero se ne-

gó rotundamente á tomar lo que se le ofrecía. Instado á que comiese lo que se le había servido contestó:

—Señor, ayuno. Hoy es Nuestra Señora de Pompeya.

Al despedirnos de La Valeta, momentos antes de embarcar para trasladarnos al «Ile de France» nos detuvimos ante una Iglesia que hay en las proximidades del puerto.

A las puertas del templo se reunían centenares de hombres, alegres sus semblantes, robustos sus cuerpos.

Del templo salía una procesión hermosa.

En ella iban en larga fila, niños y niñas luciendo lujosos trajecitos.

Eran hijos de aquellos honradísimos trabajadores, marineros, pescadores, ó descargadores del puerto, que con tan dulce embeleso y tan intensa alegría presenciaban el paso de aquella procesión risueña.

Un cañonazo disparado desde las fortalezas británicas, anunció el medio día.

Instantes después, el *Ile de France* levó sus anclas, caminando hacia las mares de Grecia.

Nosotros los peregrinos hemos visto desaparecer aquella isla, modelo de religiosidad, atestiguada en las grandes estatuas que ornamentan las esquinas de muchas calles de su capitalidad.

Y cuando ya solo quedaba marcada sobre el azul purísimo de este hermoso cielo, la silueta de Malta, un peregrino, amigo muy querido me hizo este relato, que tradicionalmente guardan los piadosos maltenses.

—Desde lo alto de la Valeta, se vé toda la anchurosa ciudad, con sus barrios y su puerto.

El mar penetra por entre los diques que le ponen masas rocosas, sobre las que la ciudad se asienta. Y esos grandes senos rocosos, que baña el mar, forman algo parecido á la mano de un gigante, inmenso, colosal. Y es tradición que representa la mano de Dios, ya que El ha protegido bondadosamente á aquella isla desde los tiempos en que el Apostol San Pablo, fué arrojado con la embarcación que lo conducía, sobre Malta en tempestad violenta y el Apostol de las gentes evangelizó á los moradores de aquel suelo, siempre valientes, siempre heroicos, siempre católicos.

José de Posse y Villelga.

A bordo del *Ile de France* 9 de Mayo.

A los periódicos de Córdoba

(A propósito del triunfo de Romero de Torres en Barcelona.)

Bien se están, ¡ya lo creo!—que no pienso yo otra cosa—los elogios ardorosos que á una todos los periódicos de la patria chica dedican al amigo Julio, al admirado, con ocasión de un nuevo reciente triunfo definitivo é indudable en Barcelona, con la obra de un arte recio y alto.

No será mal sin embargo que el espíritu práctico y hasta si se quiere vulgar, observador de menudos y trascendentales hechos de la realidad cotidiana apunte, por lo que valga, la oportunidad que á la presente aparece para recordar como la Excmo. Diputación de Córdoba aún no ha pagado—y sin duda por falta de recursos—la cuota con que se suscribieron en la lista de adquirentes con destino á Córdoba de un cuadro de Romero, cuadro que está colocado tiempo ha, en una sala del Ayuntamiento de la ciudad nuestra amada.

Respetuosa y humildemente hecos constar el que suscribe estos renglones que la Asociación de la Prensa entregó al artista insigne el producto de la suscripción popular, menos la cantidad suscrita por la Corporación de la provincia.

Humilde y respetuosamente así mismo expone el que suscribe, á los periódicos todos de la localidad y á la Diputación desde luego, si no es momento de solicitar que, de ser ello hacadero, sea pagada la cantidad en cuestión, única, repetimos, que falta por entregar al glorioso artista hours de la ciudad y de España.

Si los periódicos de Córdoba se interesan en el asunto, que se de justicia, ha de lograrse el propósito: que ni todo loanzas ni todo materialidad de económicos rendimientos ha de ser el premio de una labor noble; en este caso el lado y como complemento de las primeras

XXII Congreso Eucarístico Internacional

LISTA DE LOS INSCRITOS

(Continuación)

Don Miguel Pérez Carranco, presbítero, congresista asistente; don José Serrano Aguilera, presbítero, congresista asistente; don Miguel Valbuena, coadjutor, congresista; don Joaquín

jamás sobrados es justo figure en lo posible lo prometido de los segundos.
Valgan estas mal trazadas líneas, amigos, por lo que valiesen.
Así sea.

Un cordobés.

Portentosa curación

DE LA SEÑORITA
ESPERANZA GÓMEZ DEL VALLE
Y BARAHONA

QUIEN ES LA CURADA

Se trata de una distinguida señorita que tiene en Córdoba familia muy conocida y estimada. La señorita Esperanza Gómez del Valle, cuenta en la actualidad 23 años, y por las circunstancias en que ha obtenido tan inmenso bien, vamos a publicar los antecedentes de esta curación que nos ha facilitado el capitán del Regimiento de la Reina, don Rafael Gómez del Valle, primo de la curada.

Los datos los ha remitido desde Cádiz don Fernando, hermano del citado don Rafael.

ANTECEDENTES

El padre de la señorita Esperanza, murió tuberculoso: un hermano suyo murió de tuberculosis ósea. Su madre padeció desde su nacimiento un humor herpético, grandísimo, que constantemente le hacía caer la piel en escamas. Murió de diabetes sacarina complicada con una afección cardíaca.

ENFERMEDAD

La señorita Esperanza padecía tuberculosis ósea, en dos piernas. Primero se le presentó en una sola. Pensaron hacerle la raspadura de la cabeza del fémur y la tuvieron mucho tiempo con la pierna extendida y grandes pesos en el pie, á fin de separarle el fémur de la cadera y cuando se iba á proceder á la curación, el médico desistió por haberse presentado la enfermedad en la otra, siendo ya cosa perdida.

Estaba desahuciada, llevaba ocho años y medio sin poner los pies en el suelo y andaba apoyándose en dos muletas.

Posteriormente la tuberculosis se hizo también pulmonar, teniendo edemas pulmonares, espantos, fiebres y además síntomas del terrible mal. Se sostenía sólo á fuerza de mucho cuidado.

LOCAL DE LA CURACIÓN

Por prescripción facultativa estaba pasando una temporada en Puerto Real. En la Iglesia Mayor de este pueblo se había erigido una gruta en honor de la Santísima Virgen de Lourdes.

Costó esta gruta la señora de don Ludolfo Urtol, de Cádiz, gran devoto de la Virgen, bajo esta advocación porque hace varios años se curó repentinamente en Lourdes, al paso del Santísimo, que presenció desde un carrillo, pues no pudo ir por su pie. La señora está desde entonces completamente curada.

Para inaugurar esta gruta se hizo un tríduo y la Srta. Esperanza quiso hacerlo para pedir su salud.

CURACIÓN

Para ir y volver á la Iglesia la señorita Esperanza tenía que subir y bajar unas escaleras que hay en el camino, lo que hacía montada en un borriquito y para subir y bajar del coche la tomaban en brazos.

En esta forma fué al templo el día cinco del actual por la mañana; la cogieron en brazos y la sentaron en una silla para que se confesara, pues no le era posible hacerlo de rodillas.

Al poco rato fué á comulgar de pie, según su costumbre y en presencia de la S. grada Forma, sintió deseos de arrodillarse lo que hizo por sí sola, con admiración de su familia y se sintió curada en el acto, contiéndose sin embargo, por no distraer á los que estaban comulgando y al poco rato se levantó por sí sola y fué por su pie á la gruta á rezar á la Virgen y entregando las muletas á sus hermanas, salió por su pie de la Iglesia sin apoyo de nadie y con pasmo de todo el mundo.

SU ESTADO ACTUAL

Desde entonces anda, corre, sube y baja escaleras, pasea, se mueve y se conduce como una persona en el pleno uso de sus piernas.

Antes apenas podía dormir efecto del estado de su corazón, ahora duerme y come perfectamente.

El domingo estuvo en Cádiz á saludar al Sr. Obispo y á su médico.

Este es maravilloso, pues según manifestó á la misma enferma no creyó nunca que podría verla andar. No le reconoció el pecho, pero al tomarle el pulso quedó gratísimamente sorprendido, pues antes sus pulsaciones eran siempre de 110 en adelante y ahora

apesar de estar agitada por haber tenido que andar á prisa solo tenía 84.

Se va á proceder á practicar minucioso reconocimiento para comprobar con testigos y certificados facultativos la enfermedad de la señorita Gómez del Valle antes del día 5 del actual.

El hecho ha causado asombro general y la casa de la curada está siendo visitadísima.

El señor Gómez del Valle cree que se trata de un verdadero milagro. El ha comprobado su estado anterior y conoce su estado actual y dice que todos los informes le dan la razón. Lo confieso—dice—noblemente porque así lo siento y lo creo y bendigo á Dios.»

Crónica Provincial

De Hinojosa del Duque

Notas de feria

Con desanimación grandísima se ha celebrado la llamada de Mayo en los días 15, 16 y 17 siendo escasísimas las transacciones y compras verificadas debido á los precios elevados que el ganado, especialmente el de cerda, ha tenido. Puede asegurarse sin temor á equivocarse que este año ha sido el último de esta Feria, que en sus comienzos tanto prometió, pero como las autoridades de unos y otros partidos nada han hecho por fomentarle, claro es, sin un mal anuncio siquiera y yendo cada vez á menos, los feriantes ven el poco negocio y no acuden, hasta el punto de solo haber este año dos platerías, cuatro tiendas de calzado y unos puestos de trrones, dulces y quincalla. Espectáculos públicos ninguno.

El Circulo Conservador

La inauguración de este centro, que tanta admiración ha causado en el vecindario queda aplazada hasta que el Sr. Contreras Carmona se encuentra restablecido, por haber reiterado dicho Sr. sus deseos de estar presente en el acto.—Corresponsal.

De otros pueblos

Alcalde

El Alcalde de Aguilar D. Francisco Sampedro ha presentado la dimisión de su cargo que le ha sido admitida, siendo nombrado para sustituirle D. Juan Luque Ortega. Ambos militan en la fracción liberal que tiene por jefe á don José Fernández Jiménez.

Intervenidas

Dos pistolas, un revolver, dos navajas y dos cuchillos ha intervenido la guardia civil de Montilla.

Por hurto

De diez cabezas de ganado de cerda verificado en Bujalance la noche del día 1, la guardia civil ha detenido á Sebastián Navarro Lizaso.

Rescate

La guardia civil de Alcazarcejos ha rescatado dos cabezas de ganado de cerda, que fueron hurtados de la huerta denominada «Sergo», en la noche del día 26 del pasado Abril, siendo puestos el comprador y los cerdos á disposición del juzgado de instrucción del partido.

CASA JOSÉ BARRÉN, HIJO

TORIL, 1, 3 y 14

Precios de venta al público desde el 15 de Mayo hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 1'80; idem masa sin hueso á 3'52.

Ternera con hueso, á 2'32; idem masa sin hueso, 3'32.

Borrego, á 1'58.

Macho, á 1'46.

Todos estos artículos se sirven á domicilio.

Tocino añejo y salado para dentro de Córdoba á 84 reales los 11 y 1½ kilos.

Tocino salado y añejo, para fuera, á 70 reales los 11 y 1½ kilos.

Pan extra catalán, á 0'42 kilo; idem extra corriente, á 0'42; idem 1.ª, á 0'36 dem de campo, á 0'34.

Gran Fábrica á Vapor

DE

Bujías esteáricas

Macizas, huecas y espirales en colores (CON PATENTE DE INVENCIÓN).

FABRICACION EN GRAN ESCALA

De todo lo concerniente al ramo de cerería

CIRIOS, VELAS Y CODALES ESTEÁRICOS BLANCOS Y EN COLORES

VELAS DE CERA para el culto, de todos tamaños, con mecha especial, de mucha duración y buen ardor á pesetas 3'70 el kilo.

(Se sirven pequeños pedidos para ensayo.)

ANTONIO FERNANDEZ

(ALCOLEA DE CÓRDOBA)

Bautismo de un adulto

En extremo conmovedor ha sido el acto que esta mañana ha tenido lugar en la Ermita de Nuestra Señora de la Candelaria donde tienen su residencia las señoras de la Milicia Angélica, que, dedicadas á la asistencia de enfermos poco ha se instalaron en esta capital.

Entre las muchas obras de celo que estas señoras vienen llevando á cabo ocupa un lugar principal la de haber procurado con sus gestiones primero y después con sus instrucciones que un joven de 15 años de edad haya tenido la dicha de recibir esta mañana las aguas regeneradoras del Santo Bautismo.

El acto resultó solemnísimo, habiendo sido numerosa la concurrencia de señores socios cooperadores de la Milicia Angélica, que prevís invitación asistieron.

Entre ellos vimos al M. I. Sr. Deán de Sevilla, don Manuel de Torres y Torres que tanto ha influido y ha puesto de su parte por que dichas señoras queden establecidas en esta ciudad, al M. I. Sr. D. Lucas Redondo, canónigo de esta S. I. C.; al Sr. D. José Esparza, capellán de los Excelentísimos señores marqueses de Valdeflores y á otras muchas personas que sentimos no recordar, estando el templo materialmente lleno.

El Santo Sacramento del Bautismo fué administrado por el Muy Ilustre señor don Marcial López Oriado, canónigo lectoral de esta S. I. C.; siendo asistido por los presbíteros don Carlos Romero Berral y don José Serrano Aguilera y haciendo de padrino el señor don Angel Rubio Castillejo, hijo del Excmo. Sr. Marqués de Valdeflores.

Acto seguido, el señor lectoral don Marcial López Oriado, celebró el Santo Sacrificio de la Misa en acción de gracias por la prodigiosa curación de Rosario Martínez verificada en el Pilar de Zaragoza en tal día como hoy del año 1907.

Llegado el momento de la Sagrada Comunión el señor celebrante pronunció una fervorosa y elocuente plática alusiva al acto é inmediatamente dió á recibir el Pan de los Angeles al nuevo cristiano, al señor padrino, á la familia del bautizado y á algunas otras personas.

Durante la Santa Misa la señorita Elvira Monserrat, profesora de piano cantó admirablemente fervorosos motetes concluyendo con el himno á la Virgen del Pilar.

Al terminar leyó el nuevo cristiano un acto de consagración al Sagrado Corazón de Jesús que conmovió hondamente á todos los fieles que lo presenciaron.

Damos nuestra más cordial enhorabuena al nuevo bautizado, al señor padrino, al señor ministro del Bautismo, á las señoras de la Milicia Angélica y todas las personas que han cooperado de alguna manera á tan solemne acto del cual conservaremos siempre indelebles recuerdos.

C. y J.

A mi querido hermano en Cristo Saturnino...

en el solemne día de su Bautismo

SONETO

Llamó Dios á tu alma, Saturnino,
Tu le entregaste el corazón sincero
Y con amor mayor que el mundo entero
La gracia del Señor hasta tí vino.
¡Que gozo sientes hoy en tu camino
Al dejar del error el vil sendero
Y al quedar hecho miembro y heredero
Del buen Jesús, del Redentor Divino.
Hoy el cielo se abrió para tu alma.
Los ángeles cantaron á porfía
Al Cristo recibite con anhelo,
Has conquistado victoriosa palma
Sobre el infierno y su catarva impía
Y tu nombre se ha escrito allá en el cielo.

José Servano Aguilera.

PRESBITERO

Crónica Local

Nombramientos eclesiásticos

Han sido nombrados Coadjutor de Fuente Obejuna don Juan B. Fernández-Sánchez, idem de Belmez don Francisco Moreno Fernández, idem de Añora don Antonio López Gil.

El «Vivillo», en la Audiencia

El lunes se presentará en la Audiencia, Joaquín Camargo Gómez (a) Vivillo, procesado por el Juzgado de Castro del Rio, por causa por incendio.

La vista se celebrará ante la sección primera y con intervención del jurado. Será defendido por el Sr. Ortega.

Paradas

Están regresando las paradas de se-
mentales de esta provincia.

Comisiones

Han llegado para la recepción de otros comisiones militares compuestas del capitán don Félix Leosta; primer teniente don Dámaso Sainz y veterinario don Alberto García del Regimiento España; capitán don Ramón Díez, primer teniente don Federico Prieto y veterinario don José Aguilera de Dragones de Santiago; primer teniente don Florencio Plá y 2.º don Alfredo Capace; veterinario don Joaquín Abadía de Dragones de Numancia; primeros tenientes don Pedro Dios Cuadrilla y don Eduardo Pérez; veterinario don Pedro Aclerio, del de Farnesio.

Juicio oral

El lunes se celebrará en juicio oral y público la vista de la causa seguida en el Juzgado de Posadas por hurto contra Baldomero Fajardo Yuste, que será defendido por el Sr. Carretero (D. M.)

Bailes

La Junta directiva del Circulo de la Amistad ha acordado celebrar bailes en la Tienda que el Circulo tiene en el Real de la Feria, las noches del 25, 26, 27 y 31 del actual, dando principio á las once de la noche.

Damos gracias á dicha Junta por su atenta invitación.

Curados

Han sido curados en la Casa de Socorro el joven Manuel Espejo, de una herida que se causó en un brazo al subirse á la tapia de la Estación central de los ferrocarriles, y el niño José María Ortega, á quien María Luisa Cabello, hirió con una piedra en la cabeza.

Pensión

Se ha concedido la pensión anual de 600 pesetas, á la señora doña María de la Concepción Carbonel y Morand, viuda del capitán de caballería don Manuel Courtoy y de la Torre.

Sociedad Económica

Esta tarde ha sido elegida la siguiente Junta Directiva.

Director, Excmo. Sr. Conde de Torres-Cabrera; vice-director, don Rafael Barrios Enriquez; tesorero, don Antonio O. una y Carrión; secretario, don Enrique del Castillo y Romero; vice secretario, don Enrique Romero de Torres; censor, don Manuel Enriquez Barrios; vice-censor, don Nicolás Albornoz y Portocarrero; bibliotecario, don Rafael Roca Rodriguez; vice-bibliotecario, don Cristeto Rodriguez Aparicio.

Los toros de Veragua

Han llegado á Rabanales los ocho toros del Duque de Veragua, que han de lidiarse el tercer día de feria.

El desencenajamiento se ha verificado hoy en Rabanales, donde han asistido gran número de aficionados.

Los bichos son grandes y bien puestos.

Vienen cuatro negros, uno cárdeno claro, otro colorao oscuro y dos jaboneros.

A la cárcel

Ha sido puesto en la cárcel Francisco Gálvez León (*) Minino, que pasará una quincenita en dicho hotel.

Personales

Está en Córdoba el arcipreste de Priego don Evaristo Melendez Alarcón y el excedido don Enrique Núñez del Prado.

—Está en Córdoba la marquesa del Mérito y su bella hija Mimi.

Escándalo

Se ha dado cuenta al juzgado municipal del escándalo que en la madrugada última promovió en un establecimiento de bebidas Mariano Bogarín, en unión de dos sujetos cantando y tocando sin preocuparse del vecindario.

Las reformas de correos

Han causado la mejor impresión las reformas de correos que se han de implantar, sobre todo por lo que atañe al giro postal, pero no ha dejado de extrañar que la principal reforma de La-Cierva, ó sea la rebaja á diez céntimos del franqueo de las cartas para la Península, que con tanta ansiedad se esperaba no aparezca y siga durmiendo el sueño del olvido.

Solo por antagonismo político se comprende que los liberales no lleven á efecto una reforma que tantos beneficios habría de reportar al público, y sobre todo al comercio que es el que sostiene la mayor importancia de la correspondencia.

Con esa reforma tampoco creemos que se perjudicaría el Erario, pues el aumento de la correspondencia compensaría la baja del franqueo.

Pero por lo visto aquí no prospera nada que sea para aliviar al contribuyente.

Con el uso

Del agua *La flor de oro* se tiene siempre la cabeza sana y el cabello hermoso, abundante y negro. Se vende en las perfumerías y droguerías.

La carne líquida

Del Dr. Valdes García, de Montevideo, tónico nutritivo insuperable reconstituye notablemente en los casos de más difícil alimentación, pues á otras excelentes condiciones reúne la de no fatigar el estómago en caso alguno.

F. Guijo DENTISTA
CALLE GONDOMAR

Aguas de Borines

Son las que más recomiendan los médicos por su gran eficacia en las enfermedades del estómago é intestinos Como Agua de Mesa no tiene rival y se usa en todas las casas que toman aguas minerales. Véase el anuncio en la tercera plana.

La Abundancia

Tocinería, Carnicería, Comestibles y despacho de pan

Especialidad en jamones de todas las regiones. Salchichones de las mejores marcas. Chorizos y toda clase de embutidos.

Judería 24, frente á la Catedral.

Almacén de Joyería, Relojería y PLATERIA

A. FEDERICO SIERRA (Sucesor de GHIARA)

GRANADA, 9 AL 15—MALAGA

Grandes existencias de todos los artículos, en competencia con las casas MAYORISTAS de España

Ventas al por mayor

Para facilitar al industrial de hacer comparaciones, doy precios de varios géneros netos contado.

Relojes sistema «Roskopf Patent», acero y níquel, clase corriente, á pesetas 3

Relojes sistema «Roskopf Patent», acero y níquel, clase 1.ª centrados, á pesetas 3 50.

Relojes sistema «Roskopf Patent», acero y níquel, clase 1.ª centrados, esfera lujo, á pesetas 3 85.

Relojes W. «Roskopf Patent», 19 y 21 líneas níquel y acero todo centrado, á pesetas 7 50.

Relojes «Lepines», 19 líneas, máquina corriente, de ocho días cuerda, volante visible, á pesetas 9.

Relojes «Lepines», 19 líneas, acero y níquel, ocho días cuerda, todo centrado, espiral «Breguet», clase 1.ª á pesetas 10 75 marca Hebdomas.

Relojes «Lepines», acero y níquel 18 y 19 líneas extra-planos, máquina fina, cilindro marca Alaska y otras, á pesetas 4 50, 4 75 y 5.

Relojes «Lepines», 18 y 19 líneas, plata contrastada, extra-planos, máquinas finas, cilindros marcas Alaska, Arreis y otras, á ptas. 7, 7 50, 8 y 9.

Relojes «Sabonetes», 18 y 19 líneas, cilindros plata contrastada, pesetas 10, 12 y 13.

Relojes «Lepines», 18 y 19 líneas, extra-planos, áncoras, acero y níquel máquina Arreis y otras marcas, á pesetas 5, 6 50 y 7 50.

Relojes «Lepines», acero y níquel, áncoras, 15 rubíes, á pesetas 8 y 9.

Relojes «Lepines», y «Sabonetes», extra-planos, plata contrastada, 15 rubíes, marca Alaska y otras, á pesetas 14, 15 y 18.

Despertador americano, el mejor construido, Baby 1.ª, á ptas. 2 75.

Despertadores novedad, máquina de 1.ª, muy elegantes, con una y dos campanas, á pesetas 3 25.

Despertador Joker la mejor clase y con sonería, á ptas. 5 50 y 7 75.

Relojes de mesa con música, una y dos variaciones «Gran Venta», á pesetas 9 y 9 50.

No hay otro almacén en ESPAÑA con tantas existencias y á precios tan reducidos.—Relojes de todas las marcas.

NOTA.—Remitiendo su importe se hacen envíos y los pedidos á Rembolso deberán de venir acompañados de 25 pesetas, no sirviéndose sin esta garantía.

Sin rival

PARA EL ESTÓMAGO HÍGADO RIÑONES VIAS URINARIAS DIABETES

Agua de Borines

Pídase

Farmacias Droguerías Hoteles Restaurants

REINA DE LAS DE MESA

Para pedidos por mayor, Ambrosio de Morales, 3

Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

Lotería Nacional

Madrid 20 (140 t.)

Acaba de celebrarse el sorteo de la Lotería Nacional, correspondiendo los premios mayores a los siguientes números.

Con 150 000 pesetas

37.155 La Línea

Con 60.000

1.801 Manresa

Con 40.000

21.461 Madrid

Con 3.000

29791 01428 17064 35520 38431
28803 08959 06039 27021 14500
Lucena. 369 01398 37484 05420
38508 11409 27410 13150 19768
17075 36926 31212 09258 28296
02616 11163 23102 17529 26787
10746 29076 28525 00296 28526.

La Bolsa

Madrid 20 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, a 84'30. --El 5 por 100 amortizable, a 101'15. --Cédulas hipotecarias, a 101'90. Las acciones del Banco de España, a 453'00. Las de la Tabacalera, a 333'50. Los francos, a 7'95. Las libras esterlinas a 00'00.

Política

Madrid 20 (tres tarde)

Madrid 20 (seis tarde)

Elecciones

El monarca ha sancionado hoy con su firma un decreto convocando a elección parcial de un diputado a Cortes por Santiago y Muros para el próximo día 11 de Junio.

Proceso

Anoche se repartieron unas hojas en el Congreso Obrero y el juzgado las ha considerado delictivas.

La jurisdicción militar entiende en el asunto.

Capítulo de huelgas

Según noticias de Bilbao los huelguistas han comenzado a ejercer coacciones y la autoridad se ha visto obligada a detener a algunos individuos.

Bilbao.—La huelga de los carboneros persiste.

Tarrasa.—Continúa estacionada la huelga. El lunes según la actitud que adopten los obreros se verá si mejora o empeora.

El legado pontificio

A Canalejas le ha extrañado mu-

cho que Su Santidad no envíe un cardenal legado para presidir el 22 Congreso Eucarístico que ha de celebrarse en Madrid el próximo mes de Junio.

Se afirma que el Rey ha escrito al Papa ofreciendo alojar en el Real Palacio al legado pontificio.

Sobre esto no nos ha dicho nada Canalejas el cual se lamenta de esta actitud de la Corte Romana, que en aun en el caso de ser cierta, tiene como razón primordial las desatenciones continuas que de parte del gobierno está recibiendo la Santa Sede.

Nuestras noticias son que habrá cardenal legado.

Canalejas ha dicho además que este asunto no tiene carácter político y que el gobierno dará cuantas facilidades pueda para el esplendor del Congreso.

Sometiendo rebeldes

Ayer trató de votar contra el proyecto de consumos don Julio Burell y poco antes logró convencerle para que votase en favor don Luis Lopez Ballesteros.

Los consumos

Don José está muy satisfecho del resultado que ayer tuvo la votación de una base del disparatado proyecto de consumos.

La mayoría votó compacta y contra ella solo hubo 46 votos de carlistas y conservadores.

Nótese, añadió Canalejas, que los conservadores solo, tienen más de cien votos.

No me explico, continuó diciendo D. José, por qué los carlistas son contrarios a mi proyecto, siendo D. Jaime partidario entusiasta de la supresión del impuesto de consumos. (Precisamente por eso, porque quieren la supresión, y los canalejistas lo que hacen es crear nuevos impuestos.)

Portela

Barcelona.—El señor Portela se lamenta de la —campana de justicia— que contra el viene haciendo "El Correo Catalán", y que en Madrid reproducen "La Epoca", y "El Universo".

Además dice que, ignora si Canalejas aconsejará el indulto de los individuos condenados por la ley de jurisdicciones, según rumor que por aquí circula.

Miscelánea

Congreso

Según nos ha dicho Canalejas el próximo Congreso del turismo se verificará en Madrid.

En Palacio

El conde de Romanones ha estado en Palacio visitando al monarca. Se hizo presente su deseo de que los restos mortales de varios Presidentes del Congreso sean trasladados a otro lugar. Esos restos mortales son los de Argüelles, Mendizabal, Muñoz Torrero, el marqués de Gerona y Martínez de la Rosa.

Quisiera el conde de Romanones que estos antecesores suyos descansaran en el panteón de hombres ilustres, pero se lucha con la dificultad de que no hay sitio.

El monarca le ofreció su apoyo para el fin que se propone.

También habló el conde de Romanones con el Rey de la marcha de los debates parlamentarios.

La aviación

También han estado hoy en Palacio el capitán de ingenieros Kindelan, que ha informado al rey del próximo raid de aviación París Madrid.

Hoy sale el señor Kindelan para Miranda, desde donde recorrerá todo el trayecto que piensan seguir los aviadores en territorio español, para llevar a cabo el citado raid.

Más cortesías

También han estado en Palacio cumplimentando al Rey el diputado señor Soldevilla, que ha presentado al monarca un libro sobre títulos nobiliarios, el capitán general de Valencia Conde del Serrallo, el conde de Montornes, el embajador de Inglaterra y el marqués de la Vega Inclán.

"La Gaceta"

La de hoy publica los reales decretos que ayer firmó el monarca.

Declarando exceptuados del timbre los certificados de edad que se expidan para mujeres y niños con objeto de que se cumplan determinados requisitos que exige la ley dictada para regular el trabajo nocturno de mujeres y niños.

Declarando haberse registrado varios casos de peste bubónica en un puerto del Golfo Pérsico.

De Guerra

"El Diario oficial del ministerio de la Guerra", publica una disposición para que los sargentos reenganchados ó con cruces, que por acumulación cobren veinticinco pesetas, queden exentos del requisito de depositar 1.500 pesetas para poder contraer matrimonio.

Anunciando un curso para que los capitanes que deseen puedan tomar parte en ejercicios en la escuela central de tiro desde el primero al 30 de Junio próximo.

Manifestando que no habiendo dado el resultado que se esperaba los capotes grises para la tropa, en lo sucesivo se construyan de paño del color del antiguo y en idéntica forma.

Peregrinación

Bilbao.—Los peregrinos valencianos han visitado esta mañana la Diputación, el Ayuntamiento, varios monumentos de ésta, Portugete y las Arenas, marchando después a Lourdes.

Se les ha hecho una entusiasta despedida.

Valencia.—Para el día 5 de Junio se anuncia que vendrá de Villarreal una peregrinación en honor de San Pascual Bailón.

Lusitana

Lisboa.—Se han amotinado en la cárcel 150 presos.

—Se ha clausurado el Congreso del Turismo.

Los de Méjico

Méjico.—Oficialmente se sabe

que del 25 al 26 del actual presentará su dimisión el presidente de la República señor Porfirio Díaz, que tanto bien ha hecho por su patria.

De Marruecos

Como todos los días

El señor Canalejas nos ha dicho que no había nuevas noticias de Marruecos.

Los rebeldes

París.—"L'Echo", de París acoge el rumor de que los rebeldes se han apoderado de la parte de Fez, llamada Fez viejo.

Castigo

París.—"Le Journal des débats", aboga porque sean castigados duramente los moros que agredieron a una columna francesa en las intermediaciones del Río Sebú.

Conformes

El mismo periódico no encuentra justificado que las tropas francesas vadeasen el Muluya, ni aún para castigar a los moros.

Las Cortes

Congreso

Hay regular concurrencia.

Después de varios ruegos y preguntas de escaso interés, Rodrigo Soriano pide que el lunes venga a la Cámara el general Luque para hacerle una pregunta.

Dice que desea saber qué entiende el gobierno por zona de influencia en Marruecos, y si pasadas las circunstancias difíciles actuales, abandonaremos las posiciones ocupadas.

Se ocupa del envío de fuerzas a Marruecos por parte de Francia.

Se lamenta de que Francia haya enviado tiradores del Senegal, tropas semisalvajes a Marruecos, en lugar de enviar tropas regulares.

Se ocupa de la situación de los españoles en Méjico, y dice que algunos han sido atropellados.

Le contesta el Sr. García Prieto diciendo que efecto de la revolución, los rebeldes y el gobierno han cometido en Méjico algunos excesos, dándose el caso de que algunos españoles han sido atropellados y hasta fusilados.

En el acto que el gobierno de España tuvo noticias de estos hechos, reclamó enérgicamente, y el gobierno mejicano castigó a los culpables.

Respecto a los otros asuntos tratados por el Sr. Soriano, dijo que eran cuestiones harto delicadas para tratarlas con ligereza y que era imposible hablar en algunas de ellas con toda claridad.

Cuáles son nuestras zonas? Pues la historia, nuestra intervención lo dice, y están consignadas en los tratados.

Alcazarquivir, por su inmediación a Larache, es una población que estamos obligados a custodiar, y si las circunstancias porque atraviesa el imperio marroquí hicieran que en Alcázar ocurriese desgraciadamente ciertos sucesos, nosotros no podríamos presenciarlos con los brazos cruzados, sino que tendríamos que intervenir.

Continúa la sesión y sigue el señor García Prieto contestando a Soriano.

Senado

Se abre la sesión a la hora de costumbre.

El Sr Omedilla hace un ruego relacionado con los sueldos de los inspectores de Sanidad.

Se aprueba la aptitud legal para ejercer el cargo de senador al señor Celada.

Le entra en el orden del día.

Se aprueba un dictamen denegando un suplicatorio para procesar al senador D. Jerónimo del Moral.

Se aprueba un proyecto modificando el artículo 50 de la ley provincial.

Idem un dictamen eximiendo al Sr. García Prieto de pagar los derechos que le corresponden por haberse le concedido el marquesado de Alhucemas.

Se vota definitivamente el proyecto sobre caminos vecinales, y se levanta la sesión.

Mencheta.

Boletín Religioso

Santo de mañana

San Secundino mr. de Córdoba.

Jubiléo circular

Mañana, en la iglesia de San Pedro Alcantara, costado por don Vicente Benito, por su esposa.

Auxiliar de la Magdalena.—Mañana a las once, habrá misa solemne, durante la cual el Reverendo Padre Ricardo Ayas, Misionero del Inmaculado Corazón de María, dará una conferencia catequística a los obreros y obreras concurrentes.

Después de la misa, las señoras del centro catequístico «Apostolado de señoras» enseñarán la doctrina cristiana a los diferentes grupos.

San Cayetano.—La V. O. T. de Nuestra Señora del Carmen y Santa Teresa de Jesús celebrará como de costumbre su reunión mensual a las cinco de la tarde el domingo próximo 21 del presente.

San Hipólito.—Mañana domingo, tercero de mes, tendrán su ejercicio las Madres Cristianas; la Comunión general en la misa de las ocho y el ejercicio de la tarde a las seis, predicará el P. Gil.

El Salvador.—La Archicofradía de Ntra. Señora del Perpetuo Socorro celebra como tercer Domingo de más a las siete y media de la mañana la comunión general en el altar de la Virgen; se ruega a las asociadas puntual asistencia.

EL MES DE MARIA

San Miguel.—Un cuarto de hora después del toque de oraciones.

Parroquia de San Francisco.—Todos los días durante la misa mayor, que será a las ocho, se hará en esta parroquia, rezándose el Santo Rosario con letanía y coplas cantadas.

Parroquia del Salvador y Sto. Domingo de Siles.—Todos los días durante la Misa de ocho se hace el ejercicio del mes de María. Cuando esta Misa sea solemne, el ejercicio es después.

La Piedad.—Se empezará el ejercicio a las cinco de la tarde. Las alumnas del mismo Colegio cantarán y ofrecerán las flores a la Santísima Virgen.

En la Catedral.—En la capilla de la Purísima, se hará todos los días a las cinco y media de la mañana.

Sagrario.—A las 8 de la mañana se dirá una misa rosada en el Altar de Nuestra Señora del Amparo y durante ella se rezará el Santo Rosario y seguido se hará el ejercicio del día, los días festivos se hará después de la misa mayor, los sábados finalizarán estos cultos cantándose una Salve.

La Encarnación.—A las cinco y media Todas las tardes se reza el Santo Rosario, Letanía cantada y después del ejercicio del mes se cantarán coplas a la Santísima Virgen y des pedidas Los sábados salve solemne.

SEGUNDO ANIVERSARIO

En la parroquia de S. Pedro se celebrará el día 23 a las ocho y media de la mañana misa solemne de requiem en sufragio del alma de la Sra. D.ª Josefa Romero Volasco (q. s. g. h.) Por la misma intención aplicarán desde las siete los sacerdotes invitados en dichos días a iglesia.

Su viudo é hijos ruegan a sus amigos la encomiendan a Dios Nuestro Señor.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos a robustez y bienestar físico é intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando a veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarse. Con el Elixir Estomacal de

SAIZ DE CARLOS

(Stomaliq)

se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PROCURAR ESTÓMAGO A QUIENES CARGEN DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID de remita por correo foliado a quien le pida.

INTESTINOS

Imp. «El Defensor». Ambrosio Morales 6

El Fénix Agrícola

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas

Capital desembolsado. 200.000

Dirección general: Los Madraso, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la ruina é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—

Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esén Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este suaneto por la Comisaría general de Seguros de 80 de Marzo de 1909.



Armaduras metálicas para cubrir con teja plana, ladrillo por tabla y teja de rueda. Ligeras, resistentes, incombustibles, eternas y económicas. Pídanse presupuestos, enviando dimensiones del local á cubrir. Maquinaria para aceites, harinas, pan, vinos y todas las industrias agrícolas. Arados, cañoneras, herrajes, columnas y adornos para edificios. Trabajos para minas.

CALLE CUARTELES NUEVOS (FRENTE A LA ESTACION CERCADILLA) CORDOBA

CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CORDOBA

